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Indirizzo Musicale - Indirizzo Montessori primaria - Sperimentazione Montessori Secondaria  
 
 
 
 
 

Giovedì 1 settembre 2022 alle ore 9.30 si è svolto in videoconferenza il Collegio Docenti plenario di inizio 
anno. 
 
 
 
Ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale collegio 30 giugno 2022 
2. Situazione organico  
3. Delibera impegni mese di settembre  
4. Delibera Individuazione aree FF.SS/laboratori/commissioni/referenti area  
5. Delibera Adozione Trimestre / Quadrimestre 
6. Delibera Deroghe assenze (Secondaria)  
7. Orario giornaliero delle lezioni (scuola secondaria) 
8. Tema autonomia scuola primaria. 
9. Nomina referente Covid 
10. Assetto organizzativo  
11. Varie ed eventuali   

 
presenti: 117 

 

PUNTO N. 1 O.D.G.= Approvazione verbale 30 giugno 2022  

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

La prof.ssa Corvi, in merito alla relazione finale del progetto “Parlami di te e trova il tuo metodo”, precisa 
che non solo lei e la prof.ssa Arruffati ma  nessun altro docente della scuola secondaria sono stati    coinvolti 
nella restituzione delle attività con le specialiste. 

Risultato votazione: favorevoli n.102 – contrari n. 0 - astenuti n. 10 - non votanti n.5 

Delibera n. 1. Il Collegio approva il verbale della seduta del 17 maggio 2022 

 

 



PUNTO N. 2 O.D.G.= Situazione organico 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  
Il Dirigente da il benvenuto ai docenti neo immessi in ruolo. Comunica inoltre che alla data odierna vi sono 

ancora molte cattedre scoperte sia alla primaria che secondaria. 

Scuola secondaria - mancano ancora  2 docenti di lettere, due di matematica + spezzoni di 8 nelle 

educazioni e 12 ore di lingua inglese e molti posti di sostegno. La disponibilità dei posti di sostegno è di 

30,5 - Sono arrivati 3 docenti di ruolo su sostegno per un totale di 12 docenti a tempo indeterminato.  

Scuola primaria -  mancano 7 posti comuni; i docenti di sostegno titolari sono 17 (ma solo 12 in servizio) su 

una disponibilità di 45 unità nell’organico di fatto.  

 

PUNTO N. 3 O.D.G.= Delibera impegni mese di settembre  

 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  
Il Dirigente presente il piano degli impegni dei docenti della scuola primaria e secondaria per il mese di 
settembre. 

A seguito della richiesta di alcuni docenti della scuola di dedicare anche del tempo ai consigli di classe delle 

classi seconde e terze della secondaria e di ampliare i tempo da dedicare ai consigli di classe delle classi 

prime secondaria, si propone le seguenti modifiche: 

SCUOLA SECONDARIA 

Venerdì 2 settembre: 

Per tutti i docenti: 
Consigli di classe 2° e 3° h 9.30/12.30 
Riunione di sostegno. 
-Analisi casi 
-Gestione alunni BES1 
 
Lunedì 5 settembre  
08.30 – 10.00   

 
10.00 - 11.00 Consiglio di classe 1A 
11.00 - 12.00 Consiglio di classe 1B 
12.00 - 13.00 Consiglio di classe 1C 
 
Martedì 6 settembre  
Consigli  classi prime In presenza  
 
 

08.30-09.30 D i 

09.30-10.30 E 

10.30-11.30 F 

11.30-12.30 G 

  



  

  

 
Scuola primaria:  
L’ins. Zurzolo chiede spiegazione in merito all’impegno del venerdì 2 settembre in merito alla sistemazione 
degli spazi e materiali, quando questi lavori sono stati già svolti precedentemente e pertanto non 
necessari. 
Il Dirigente replica che dopo due mesi dal termine delle lezioni, è opportuno incontrarsi non solo per la 
sstemazione degli spazi e materiali ma anche per iniare a confrontarsi sull’organizzazione e la gestione 
della scuola.  
Si conferma la riunione dei neoarrivati per il 2 settembre alle ore 9.30 per  l'attribuzione delle classi presso 
il plesso Arcadia primaria. 
Si confermano per il giorno 8 e 9 settembre  gli incontri  con i Referenti di Mission Bambini con i docenti 
della scuola per la scuola primaria. 
Zurzolo chiede che nella stesura del piano delle attività annuale vengano esplicitati i conteggi relativi all 
ore   dedicate alla partecipazione degli organi collegiali - 40 ore per la partecipazione al collegio docenti e 
sue articolazioni;  40 ore per la partecipazione ai consigli di classe, di interclasse, di intersezione. 
 

 

Risultato votazione: favorevoli n. 110 – contrari n. 3 - astenuti n.4 - non votanti n. – 

Delibera n.2. Il Collegio approva gli impegni di settembre 2022 con le modifiche sopra proposte  

 

 

PUNTO N. 4 O.D.G.= Delibera Individuazione aree FF.SS/laboratori/commissioni/referenti area  

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il Dirigente Scolastico presenta la proposta delle aree FF.SS/Laboratori/commissioni. 

 FUNZIONI STRUMENTALI 

8 aree Funzione Strumentale: 

- PTOF/RAV/PDM (1 funzione) 

- BES 1 DISABILITA’ ( ½ funzione primaria e ½ secondaria) 

- BES 2 DSA ( ½ funzione primaria e ½ secondaria) 

- BES 3 ( ½ funzione primaria e ½ secondaria) 

- CONTINUITA’ ( ½ funzione infanzia/primaria e ½ funzione primaria/ secondaria) - ORIENTAMENTO (½ 
funzione) 

- FORMAZIONE E AGGIORNAMENTO PERSONALE (½ funzione) 



INFORMATICA ( ½ funzione primaria e ½ secondaria) 

  

   COMMISSIONI - AREE DI INTERESSE DI ISTITUTO 

 
SI ripropongono le commissioni e gli incarichi  dello scorso anno scolastico, salvo modifiche e 
integrazioni.  Nel corrente anno scolastico, la commissione del curriculum verticale dovrà definire 
i curricula delle seguenti discipline: arte, musica, tecnologia, Ed. motoria.  
 

COMMISSIONI 

NIV (PTOF, RAV PDM, BILANCIO SOCIALE) 

CURRICULUM VERTICALE 

EVENTI 

RACCORDO  

ORIENTAMENTO 

GESTIONE TIC 

REGISTRO ELETTRONICO - PON INFORMATICI 

G.SUITE 

COMMISSIONE ORARIO 

COMMISSIONE MENSA 

BIBLIOTECA 

SICUREZZA (NON RETRIBUITA) 
 

    AREE DI INTERESSE DI ISTITUTO 

SALUTE / LEGALITÀ /ED. ALIMENTARE/ED. STRADALE/ BULLISMO 

TRINITY / OFFERTA FORMATIVA LINGUE STRANIERE 

SPORT 

MUSICA 

PROGETTO CONSIGLIAMI 

COMMISSIONE MONTESSORI  

COMMISSIONE MONTANO  

GESTIONE COVID  

COMMISSIONE GITE 

VALUTAZIONE PRIMARIA 

PROGETTI NUTRIMENTI, SCREENING SCHOLÈ, MADRELINGUA 
INGLESE/PON ROM 

LABORATORI DISABILITA’ / ATTUAZIONE NUOVO PEI/SPORTELLI  

COORDINAMENTO CLASSE/TEAM 

 

  

Prossimamente verranno emanate le circolari con le indicazioni per le candidature. 



 

 

Risultato votazione: favorevoli n. 103 – contrari n. 0 - astenuti n.6 - non votanti n. 8 

Delibera n.3 . Il Collegio approva le  aree FF.SS/laboratori/commissioni/referenti area  

 

 

 

 

 

 

PUNTO N. 5 O.D.G.= Delibera Adozione Trimestre / Quadrimestre 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Si chiede al collegio di esprimersi in merito l’adozione del trimestre/quadrimestre. 

 

 

 

Risultato votazione: favorevoli quadrimestre: 106 - Favorevoli trimestre: 7  n. 103 –  astenuti n.0 - non 
votanti n. 4 

Delibera n.4 . Il Collegio delibera l’adozione del quadrimestre per l’a.s. 2022/23 

 

 

 

 

PUNTO N. 6 O.D.G.= Delibera Deroghe assenze (Secondaria)  

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il DS comunica che per la validità dell’anno scolastico, come da circolare ministeriale n.20 del marzo 2011, 
pena l’invalidazione, è stabilito il tetto del 25% di assenze sul numero totale dei giorni di scuola, salvo 
deroghe quali: 

- Gravi motivi di salute documentati 

- Terapie e cure programmate 

- Partecipazione ad attività sportive, organizzate da società riconosciute dal CONI. 



Nell’ambito dell’autonomia scolastica il DS chiede al collegio una delibera in merito alla deroga per i 
seguenti casi eccezionali: 

- Svantaggio socioculturale 

- Disagio legato a problemi migratori Progetti alunni Rom / Bes che prevedono la partecipazione degli 
alunni a laboratori della scuola con orario scolastico personalizzato. 

 

 

 

Risultato votazione: favorevoli n. 92 – contrari n. 0 - astenuti n.13 - non votanti n. 12 

Delibera n. 5. Il Collegio approva le deroghe  per le assenze così come declinati nella sintesi 
degli interventi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PUNTO N. 7 O.D.G.= Orario giornaliero delle lezioni (scuola secondaria) 



SINTESI DEGLI INTERVENTI  
 
Il Dirigente comunica la scansione oraria della scuola secondaria  a.s. 2022-23 approvata 
preventivamente dal Consiglio di Istituto  nella seduta del  27 luglio 2022.  

 

 

1^ lezione  08.00-08.54  54’ 

2^ lezione   08.54-09.44  50’  

1° intervallo  09.44-09.54  10’  

3^ lezione  09.54-10.44  50’  

4^ lezione  10.44-11.34  50’  

2° intervallo  11.34-11.44  10’  

5^ lezione  11.44-12.34  50’  

6^ lezione  12.34-13.24  50’  

 POMERIGGIO  

7° modulo  - mensa  13.24-14.14  50’  

8^ lezione  14.14-15.04  50’  

9^ lezione  15.04-15.54  50’  

 

Inizio lezioni: ore 08.00 per tutte le classi  

Ingressi: classi I piano lato scivolo; classi IV piano ingresso centrale  

Recupero insegnanti: 2  moduli a settimana (6 minuti x 18 = 108 minuti/54 minuti = 2)   

La suddetta scansione oraria era stata già proposta nella riunione di plesso dello scorso 4 luglio. In vista 

dell’inizio del nuovo anno scolastico, per esigenze organizzative, si è dovuto chiedere necessariamente 

delibera preventiva al Consiglio di Istituto. La scansione oraria - che  prevede il recupero di 2 moduli di lezione 

settimanali per singolo docente  - è stata formulata per coprire in parte  le eventuali numerose assenze dovute 

a malattia causa Covid  che si potranno verificare  in autunno . 

La prof.ssa Cortese ritiene inopportuno  opportuno che vengano sottratti, per esigenze organizzative, minuti 

al tempo scuola che dovrebbero essere utilizzati per progetti, uscite e laboratori e ritiene non corretto  che la 

scuola debba farsi carico di sopperire alle mancanze strutturali non dipendenti dalla scuola stessa,. Ritiene, 

inoltre, doveroso che la scuola si faccia promotrice nel segnalare tali disfunzionalità presso gli Uffici preposti.  

Interviene la prof.ssa Bellotto ricordando che la riduzione oraria a 57’ ., decisa prima del Covid, era stata 

adottata per creare progetti, laboratori in cui si potessero valorizzare le abilità degli studenti. Ritiene, inoltre, 

che ora il problema riguardi le esigenze organizzative della scuola, ma che allo stesso tempo vede una 

disparità che va affrontata. I docenti di strumento restituiscono minuti ai loro allievi come pure i colleghi 

dell’indirizzo Montano a differenza di tutti gli altri docenti che restituiscono i minuti dando la disponibilità per 

le supplenze. Afferma, inoltre, che a suo avviso riguardo alla riunione di plesso della secondaria tenutasi in 

data 4 luglio 2022, la proposta avanzata in quella sede avrebbe dovuto prima essere votata da un collegio 

unificato e poi approvata dal C.d.I. 

Interviene la prof.ssa La Rocca che affermando che la proposta di orario scolastico approvata dal C.d.I non 

era quella del plesso di luglio, aggiungendo che per motivi organizzativi di fatto vengono sottratti, per essere 

utilizzati come supplenze, i due moduli di recupero ai bisogni degli allievi.  

Dopo gli interventi dei docenti prende la parola il Dirigente che ricorda che l’orario giornaliero delle lezioni 

della scuola secondaria era quello presentato già a luglio e per motivi organizzativi si è dovuto  



preventivamente presentarlo al CdI e è stato approvato da consiglieri , e in data odierna vieno posto a ratifica 

del Collegio dei Docenti  ratificato dal prossimo C.d.C. Ricorda, che lo scorso anno scolastico la scuola ha 

dovuto ricorrere a numerose ore eccedenti per l’assenza di docenti e che è riuscito a pagarne meno della 

metà di quelle svolte. La scansione oraria proposta per il corrente anno scolastico contiene a strutturazione 

di due spazi per gli intervalli: nei precedenti anni scolastici gli intervalli erano ricavati all’interno delle singole 

lezioni, con ulteriore riduzione del tempo di lezione; questa soluzione permette di avere lezioni intere di 50 

minuti  e rappresenta comunque un ampliamento dell’offerta formativa.   

 La prof.ssa Corti interviene affermando che nella situazione che stiamo vivendo non sempre la quantità 

corrisponde alla qualità e conferma che nello scorso anno scolastico, in situazione emergenziale, parte dei 

moduli di recupero sono stati utilizzati per interventi mirati nei confronti di alunni con varie complessità e che 

sono stati ottenuti risultati qualitativamente positivi. Chiede, inoltre, che non vengano creati assembramenti 

nei bagni e nei corridoi nel corso degli intervalli e che per evitare ciò i ragazzi vengano mandati in bagno 

anche durante le ore di lezione.  

Dopo ampia discussione il Dirigente chiede delibera favorevole alla ratifica dell’orario scolastico della scuola 

secondaria per corrente anno scolastico come proposto. 

 

 

Risultato votazione: favorevoli n. 74 – contrari n.2 - astenuti n.30 - non votanti 11 

Delibera n 6. Il Collegio dei docenti approva l’orario scolastico del mese  di settembre 2022 

 

 

PUNTO N. 8 O.D.G.= Tema autonomia scuola primaria 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  
In merito al tema dell’autonomia scolastica, i referenti dei plessi della scuola primaria  propongono i 
seguenti temi: 

- I colori seguono i cambiamenti delle emozioni - proposta del plesso Arcadia 
-  Alla Ri-Scoperta delle origini - proposta del plesso Baroni  
- Ma che musica maestro... chiave di violino” (che rappresenta la chiave quale strumento che unisce 

e raggiunge tutti) - proposta del plesso Feraboli  
 

 

Risultato votazione:  
- I colori seguono i cambiamenti delle emozioni - proposta del plesso Arcadia voti: 38  
- Alla Ri-Scoperta delle origini - proposta del plesso Baroni : voti 24 
- Ma che musica maestro... chiave di violino” : voti 49 

Non votanti: 6  

Delibera n 7. Il Collegio dei docenti delibera la proposta “Ma che musica maestro... chiave di violino” 
quale tema dell’autonomia della scuola primaria per il corrente anno scolastico.m  

 

 

 



PUNTO N. 9 O.D.G.=  Nomina referente Covid 

SINTESI DEGLI INTERVENTI  

Il collegio dei Docenti, acquisitane la disponibilità, individua la prof.ssa Palmira Lagrotteria quale Referente 
Covid19. 

I compiti del referente scolastico per COVID-19 consistono in tutte quelle azioni finalizzate alla creazione 
di un sistema flessibile di gestione della prevenzione dell’epidemia all’interno della scuola, di gestione dei 
casi eventualmente verificatesi all’interno dei locali scolastici, di informazione, di tracciabilità e di 
interconnessione con i responsabili del Dipartimento di Prevenzione.  

 

 

Risultato votazione: favorevoli n. 106 – contrari n. 0 - astenuti  n. 1- non votanti n. 10 

Delibera n. 8.  Il Collegio individua la prof.ssa Palmira Lagrotteria quale referente Covid per il corrente 

anno scolastico  

 

 

 

 

 

 

 

 

PUNTO  N.10  O.D.G.= Assetto organizzativo  

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il Dirigente comunica che  nel corrente anno scolastico intende  incrementare gli incontri di staff 

allargati anche alle Funzioni strumentali e in caso di esigenze particolare convocare riunioni di plesso  

prima dei collegi unitari. 

Si propone di convocare i consigli di classe, gli scrutini, le riunioni plesso, di dipartimento e di 

programmazione in presenza; i collegi docenti e le riunioni con i genitori online. In merito a quest’ultimo 

punto il Dirigente ritiene opportuno valutare, volta per volta,  in base allo stato generale della situazione  

 

 

 

 

  

 



 

 

PUNTO  N.11  O.D.G.= Varie ed eventuali 

SINTESI DEGLI INTERVENTI 

Il Dirigente anticipa che nel prossimo collegio dei docenti verranno presentati alcuni progetti: 

- progetto Drin Drin - percorso di ed. civica, in merito all’invito dell’uso della bicicletta ( classi 4e 

primaria e classi 1e e 2e della secondaria) 

- Progetto di robotica ( per 2 5e della scuola primaria)  

- “Piccoli Patti”, progetto per la valorizzazione e preservazione del territorio 

- Mindfulness. 

Inoltre comunica che: 

- il Ministero ha assegnato a alla scuola circa 200.000 euro per strrumenti per l’apprendimento 

innovativo e 100.000 per il contenimento della dispersione scolastica 

- Il 30 settembre è programmata l’inaugurazione, alla presenza di autorità, dei seguenti spazi: 

a. spazio benessere della scuola media 

b. teatro - Arcadia primaria 

c. aula multisensoriale in Feraboli 

d. palestra recentemente ristrutturata i Baroni 

- Tutta la scuola è stata cablata, ad eccezione del plesso Feraboli per via di problemi in corso di 

risoluzione.  

- la classi verranno dotate di digital board in sostituzione delle LIM e anticipa a fronte di queste 

innovazioni tecnologiche occorre prevedere una specifica formazione per i docenti. E’ intenzione 

della dirigenza attivare corsi per il benessere (yoga, ed. posturale) 

- Dal monitoraggio in merito ai corsi di formazione emerge che, ad eccezione di quelli obbligatori, il 

numero dei docenti che ha partecipato a quelli proposti gratuitamente e facoltativi non è stato 

ampio.  

- Pur nella consapevolezza che insegnare nella scuola Arcadia è già di per sè un corso di 

aggiornamento permanente, anticipa che sarà necessario attivare un corso di aggiornamento  in 

merito alle novità legislative relative agli alunni BES  

-  

 

 

  

 

 

 

La seduta è tolta alle ore 12.30 

 


